

# Conseil économique et social interaméricain

## RÉUNION MINISTÉRIELLE À MEXICO

LE CONSEIL économique et social interaméricain, organe de l'Organisation des États américains, a tenu à Mexico, du 22 au 27 octobre 1962, sa première réunion annuelle entre ministres. L'ambassade du Canada à Mexico y a envoyé un groupe d'observateurs. Le Conseil avait déjà tenu à Punta del Este en Uruguay au mois d'août 1961, une réunion ministérielle spéciale, à laquelle le Canada avait pris la décision d'envoyer un groupe d'observateurs sous la direction du ministre associé de la Défense, M. Pierre Sévigny. C'est à cette occasion que les États-Unis inaugureront l'"Alliance pour le progrès".

La conférence a été assombrie par la crise cubaine qui éclata le jour même de l'ouverture. Le délégué des États-Unis, M. Dillon, secrétaire américain au Trésor et quelques autres ministres durent partir peu de temps après l'ouverture de la conférence. Celle-ci a été considérée néanmoins comme très réussie. La discussion a été ouverte; plusieurs résolutions importantes ont été adoptées et deux points ont été marqués par l'Alliance pour le progrès et l'intégration économique de l'Amérique latine.

Nous résumons ci-après les résultats de la conférence dans les trois principaux domaines qui ont été étudiés:

### I. Situation économique et sociale de l'Amérique latine et Alliance pour le progrès

Le Conseil a adopté deux résolutions importantes en vue de mettre en œuvre l'Alliance pour le progrès. Il a créé six comités spéciaux qui doivent se réunir à intervalles réguliers entre les sessions du Conseil. Voici les domaines qui leur sont respectivement attribués: planification; agriculture; fiscalité et administration; éducation; développement industriel; santé, logement et organisation sociale. Ils permettront aux gouvernements de l'Amérique latine d'étudier et de comparer les diverses conceptions nationales dans ces domaines. Les discussions devraient susciter de l'intérêt pour les améliorations pratiques et encourager chez les peuples latino-américains un sentiment de participation collective à l'Alliance pour le progrès. Les six comités se composeront de neuf membres, nommés par les gouvernements.

En deuxième lieu, le Comité est convenu de désigner deux Latino-Américains éminents pour étudier la structure et l'activité des sociétés et des organismes du système interaméricain ayant des responsabilités à l'endroit de l'Alliance pour le progrès, et de formuler des recommandations au sujet des modifications à apporter à la structure et aux méthodes. L'OEIA a choisi à l'unanimité, ultérieurement, M. Lleros Camargo et M. Juscelino Kubitschek, anciens présidents de